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Abstract (en)
A drilling tool for hammer or percussion drills has two single-piece cutting plates (12, 13) which form a cross joint. In order to impart the strength
necessary for a hammering load to such a drilling tool, the depths of the cuts in the crossing cutting plates and the grooves (20, 21) in the drilling
head (25) are so dimensioned that the force of the percussion load on the drilling head (25) is essentially introduced via the slot base of the grooves
(20, 21) in the drilling head (25) and not via the end faces of the slots (14, 15) in the crossing cutting plates (12, 13). <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird ein Bohrwerkzeug für Hammerbohrmaschinen oder Schlagbohrmaschinen vorgeschlagen, welches zwei einstückige, eine Kreuzverbindung
bildenden Schneidplatten (12, 13) aufweist. Um einem derartigen Bohrwerkzeug die für eine hämmernde Beanspruchung notwendige Festigkeit
zu verleihen, werden die Einschnittiefen in den sich kreuzenden Schneidplatten sowie die Nuten (20, 21) im Bohrerkopf (25) derart bemessen, daß
sich die Krafteinleitung der schlagenden Beanspruchung auf den Bohrerkopf (25) im wesentlichen über den Schlitzgrund der Nuten (20, 21) im
Bohrerkopf (25) und nicht über die Endflächen der Schlitze (14, 15) in den sich kreuzenden Schneidplatten (12, 13) geführt wird.
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